

12月 城北公民館

No.478 発行 令和5年12月1日
松江市城北公民館
 〒690-0888 松江市北堀町43
 TEL 26-4437 FAX 21-4407

城北地区の世帯・人口		
	10月末	前月比
世帯数	3,304	-13
総人口	6,905	-41
男性	3,300	-22
女性	3,605	-19

公民館事業で撮影した写真は、広報誌やホームページ等に掲載させていただく場合があります。あらかじめご了承ください。また、個人で撮影された写真や動画につきましては、お取り扱いに十分ご注意ください。ご理解ご協力をお願いいたします。



第44回城北文化祭 開催の報告とお礼



10月28(土)午後、29日(日)午前に第44回城北文化祭を開催しました。

館内では、サークル・団体の皆さんの展示や販売。また、4年ぶりとなる発表の場を設け、日頃の成果を多くの方にご披露いただきました。館前駐車場では子ども会の「アートバルーンブース」、飲食コーナーでは青少協(一中生)による「マシュマロおこし」や、豊心会の「たいやき」、あったかスクラムの「喫茶コーナー」などの催しで賑わいました。

両日とも多くの方にご来場いただき、盛会裡に終了することができました。

ご出演、ご来場、ご協力いただきました皆さまに厚くお礼申し上げます。

第44回城北文化祭実行委員会

【城北幼稚園】

【城北空手道教室】

【手編み・手編みサークル】

【マシュマロおこし販売】



地区防災訓練・研修 実施のご報告とお礼

11月19日(日)、城北地区防災訓練を実施いたしました。

災害対策本部設置後、当日参加の町内会・自治会で訓練を実施しました。防災連絡員との情報伝達方法など、いろいろな課題も見つかり今後、それらの事項を検討していきたいと思えます。

訓練終了後、防災連絡員と防災担当福祉推進員の方々には、松江市防災危機管理課による、「避難所運営ゲーム」の研修を受講していただきました。ご参加いただきました町内会・自治会の皆様、役員の皆様ありがとうございました。

城北地区防災会議 会長 白石 照雄

いいまち振興部・石橋町商店街 「寒の宴」

李白酒造のお酒と城北のうまいものを集めます。城北の冬の味を楽しみましょう。お気軽にご参加ください！

日 時: 令和6年1月20日(土)

場 所: 城北公民館 研修室



※詳しくは、参加店舗チラシまたは「公民館だより1月号」でお知らせします。お楽しみに！

公民館少年部・城北子ども会育成協議会

城北地区クリスマス会のご案内



日 時 12月23日(土)13:30~15:00
 (受付13:00~)

場 所 城北公民館 研修室

対 象 城北地区の小学生

参加費 無料

申込み不要！

みんなで
楽しもう！



【内容】

☆みんなでゲーム大会

まつえレクリエーション協会の方と、体を動かしたりしながらゲームを一緒に楽しもう！

☆プレゼント交換ビンゴ

500円くらいのプレゼントを持って来てね♪



包丁研ぎ ※原則 家庭用包丁のみ

日時 12月21日(木) 10:00~14:00

場所 城北公民館 調理室

料金 ステンレス 300円~
和包丁 400円~



刃の欠けや研ぎ直しが必要なもの等については時間がかかるので、相談してください。
場合によっては当日お渡しできないことがあります。
※ 原則として、受付は当日に限ります。

オレンジキッチン

一人より大勢でたべるご飯はおいしいですね
一緒にみんなで楽しくご飯を食べませんか！

日時 12月11日(月) 17:30~19:00

場所 城北公民館 調理室・学習室

参加費 500円(当日お支払いください)

定員 15名(65歳以上の方)

申込み 12月6日(水)までに城北公民館へ

その他 一部料理等のお手伝いをお願いします。

※ 送迎あります！ご希望の方は、お申し込み時にお伝えください。

お楽しみサロン

毎月1回、楽しい時間を一緒に過ごしましょう！

日時 12月15日(金) 10:00~

場所 城北公民館 研修室

内容 クリスマス会
懐かしい唱歌などを一緒に歌いましょう！



参加費 500円(プレゼント代等)

申込み 12月12日(火)までに城北公民館へ

お出かけ健康教室

今月は、城北公民館で開催します。楽しく一緒に体を動かしてみませんか！
ご参加おまちしています。

日時 12月22日(金) 10:00~

場所 城北公民館 研修室

内容 からだ元気塾(健康体操)



申込み 12月19日(火)までに城北公民館へ

香典・玉串料返し御礼

《故》山田 朝彦様

(東奥谷町)

故人のご遺族様からご厚志を賜りました。
謹んで御礼申し上げます。
故人のご冥福を衷心よりお祈り申し上げます。
城北地区社会福祉協議会

松江市社会福祉協議会会長表彰 受賞 おめでとうございます！！

11月22日(木)に開催されました令和5年度 松江市社会福祉大会において、城北地区から4名の方が令和5年度松江市社会福祉協議会 会長表彰を受賞されました。

永年にわたり、福祉推進員として地域福祉にご尽力いただいております。この度は、おめでとうございます。

【被表彰者】

長谷川	千春	様
吉岡	三重子	様
長野	幸子	様
高橋	道子	様

島根県地球温暖化防止活動推進員

中学生と一緒に考えた地層処分

「地層処分」という言葉はご存知？原子力発電所から出る使用済み高レベル放射性廃棄物の一部をガラス固化体にし、人工バリアと共に地下300m以深に埋めるもの。文献調査をしているのが北海道の二箇所。泊原子力発電所の隣接の神恵内村に、松江市内を始め全国5地域の中学生と一緒に、この問題を自分ごと化する為に話し合いをし、地域の方や村長さんの話を聞き、「熱い想いを自分の意見を持ち、身近な人に伝えたい～教える側になろう～」をコールし閉会。自分ごと化の難しさを痛感しました。

11月18日(土) 令和5年度松江市公民館 中央ブロック市民学習発表会「どまんなか！ あっぱれフェスタ2023」を市民活動センター(STIC)にて開催いたしました。

中央ブロックの公民館で活動している 15サークルによる発表会は、多くの方にご来場いただき、共に深まる秋の1日を楽しくすごせました。

城北地区からは、プラバ・ミュージック、カンフークラブ、気功・太極拳同好会の3サークルが出演されました。



年末に向けて飲酒の機会が増えるこの時期は、飲酒運転による交通事故の発生が懸念されるほか、交通量の増加、積雪や凍結等による重大事故の発生が予想されます。

市民、一人ひとりが安全運転、安全行動を心がけましょう。

期間 12月11日(月)～31日(日)

【運動の重点】

1. 飲酒運転の根絶
2. 高齢者の交通事故防止
3. 夕暮れ時から夜間の歩行中・自転車乗車中の交通事故防止
4. 冬道の交通事故防止



ただし、コロナはなくなっただけではないので、四年前と比べて時間を短縮するなどは、規模を縮小して行っています。最近ではインフルが流行していることもあり、手指消毒や換気に十分注意し、今できることで工夫しての開催となっております。その結果、「コンパクトでよかった。」といった声や「来年こそは元に戻して。」といった声が聞こえてきました。できていなかったことができて評価された点もあると思いますし、今のままでは満足されないかもしれないと感じるところもあります。参加してよかったと思っていたいただき、悩みは尽きないですね。

まもなく師走です。最近まで気温二十五度の夏日になるような天候でしたが、十度前後へ。厚手のものを羽織るようになり、一気に冬へと向かっている感じがします。さて、令和五年度事業について、十月に文化祭、十一月に防災研修会を開催。大半のものを順調に終了しています。ここまですり返り、特徴的なこととして、コロナへの対応が変わり社会全体の動きが活発になる状況下、四年ぶりに実施し多くの方に参加いただいた事業があります。①「あそび塾(小学校四年生・六年生対象)」で県外に出かけてサマースクール実施、②「夏まつり」で模擬店出店、③「体育祭」でリレー種目を追加、④「文化祭」で発表(前年度は活動の様子をビデオ上映。今回は観客の前で上演)を実施、またお茶席、模擬店出店、⑤「社会見学」で山陽側へ出かけ、⑥「石橋春の市、李白蔵開き」を開催しています。また、今年度から地区内の有志の皆さんが取り組まれる「子ども食堂(キッズキッチンじょうほく)」に協力しています。回を追うごとに利用者が増えてい



師走です(事業の実施状況)

その一方で、課題もあります。その一つが暑さへの対応です。「夏まつり」では、開始時間を従来の午後一時ではなく三時とし、終了時間も二時間繰り上げて七時として開催。

子ども広場にはたくさんのお子もたちと保護者の方が参加。とても賑やかな中で進行しましたが、皆さん汗だくでした。熱中症対策としてテント増設、ミスト二台設置、看護師配置などしています。途中、体調を崩された生徒さんがありました。看護師さんの対応もあり回復しておられます。また、暑い中での開催で、片付けも終了したときには、スタッフの皆さんがぐったりという感じでした。大変お世話になりました。

また、九月開催の「体育祭」でも、平年と比べて気温高めといった予報もあり、選手集合場所も含めてテントを設営。医療関係者も配置して午前中だけの開催としています。午後には気温三十度に達し湿度を加えて熱中症アラームが鳴ることも想定されたので、そのようにしています。結果として無事に終了しました。ウォーターキングでNHK新社屋視察の際には、搬送用車両を用意し、これに水分補給用の水と冷やしたタオルを積んで、参加者の方の後を追うように走行しています。皆さん、途中で冷やしたタオルを利用されていて、「これがあってよかった。」とのことでしたし、コース終盤でリタイアされた車も搬送した方もおられます。視察先のご都合もあって日程が決まっています。「大変だったけど、見ることでよかった。」とのことでした。

これから事業について、来年度以降どのようにするのか、多くの方が参加していただけることも踏まえ、開催時期、時間などよく考え、工夫して開催できたらなと考えています。

6日	(水)	さわやかクラブ(2班)
8日	(金)	城北公民館運営協議会
9日	(土)	キッズキッチンじょうほく *楽しいビンゴゲーム開催*
11日	(月)	オレンジキッチン
12日	(火)	じゃがいも大作戦
13日	(水)	さわやかクラブ(3班)
14日	(木)	ひよこ学級
15日	(金)	お楽しみサロン 城北地区町内会長会・自治会長会
17日	(日)	松江一中校区子どもの健全育成研修会 城北地区ファミリーバドミントン大会
19日	(火)	少年見守りパトロール
20日	(水)	さわやかクラブ(4班)
22日	(金)	お出かけ健康教室
23日	(土)	城北地区クリスマス会
27日	(水)	さわやかクラブ(1班)
28日	(木)	大掃除(午前中)
29日(金)~1月3日(水) 事務室閉室		



城北公民館からのお知らせ

事務室閉室のお知らせ

◆12月29日(金)~1月3日(水)は、
公民館事務室を閉室します。
この間に公民館を使用される方は、
12月28日(木)17時まで鍵を取りに来てください。

◆1月5日(金)午後は、
公民館事業のため事務室を閉室します。
当日の、夜間に公民館を使用される方は
1月4日(木)17時まで鍵を取りに来てください。



以上、ご迷惑をお掛けしますが、ご理解ご協力いただきますようお願いいたします。

「練習の成果をはっきした
学習発表会」

お客さんを目にするのと、とってもきんちようしてきて、とってもはずかしかったです。でもいいところを見てもらいたかったから、とってもがんばれました。ナレーションも、ねこパフォーマンヌも、今までで一番リアルにできました。歌とか、動きとかもゼーんぶよくできました。おうちのの人に見られてよけいにはずかしかったです。でも、とっても楽しかったです。みんなと協力してやれば、本当になんでもできるなあと思いました。本当に大成功の学習発表会でした。

「心を一つにがんばった
学習発表会」

わたしは、「せりふチーム」でしたが、息をすって声を大きく出すことや、間をあけることに気をつけてがんばりました。歌やセリフも、心を一つにみんなで合わせる事ができました。みんな心で合わせることはとても楽しいなと感じました。これからもチームワークを大切に、元氣いっぱい、みんなに笑顔を送信していきたいです。



「がんばった学習発表会」

学習発表会は、リコーダーを前でするのが不安だったけど上手にふくことができてよかったです。クラスで休みがなく、みんなで発表できたことが一番うれしかったです。終わった後、先生に1000点の花まるをもらえてうれしかったです。えがおで大きな声で発表すること、なかまを大切に来年の学習発表会もがんばりたいと思いました。



英語音読サークルからのお知らせ

もっと😊知ろうイングランド

県の国際交流員ビアンカ・チャンさん(出身地:香港、英国)との交流を通し「生の英語」にふれ、相互理解を深めましょう!!

日時 12月14日(木)10:00~11:30
場所 城北公民館 ふれあいルーム
参加費 無料
問合せ 090-7122-2589(岡崎)